

E ENTREVISTA. IVÁN PODUJE, candidato a alcalde de Viña del Mar (indep. con respaldo de Chile Vamos), adelanta sus planes y empuja a contrincantes:

"El debate me parece tan pobre, que no he logrado conversar una sola propuesta con los candidatos"

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Cansado de la discusión partidista, de los cupos y de la negociación de los partidos, el arquitecto Iván Poduje sigue trabajando en su proyecto independiente a la alcaldía de Viña del Mar. Le interesa que el debate sea de propuestas y por eso empuja a sus rivales, pero también a los candidatos a gobernador, de quienes no ve ningún proyecto concreto.

- Desde antes de juntar las firmas para ser candidato ha estado trabajando en propuestas. ¿Cuántos proyectos tiene sobre la mesa, en qué áreas y cuánta inversión requieren?

- Tenemos alrededor de 130 proyectos hasta ahora. Eso si se afina, creo que llegaremos a una cartera de 150 proyectos, con una inversión de \$130 mil millones para los cuatro años. Nuestro programa tiene cuatro grandes áreas: una que tiene que ver con inversión y turismo, otra con desarrollo social (colegios, deportes, conectividad, etc., en los sectores más postergados), una tercera área es seguridad y la última es reconstrucción. Sin embargo, con las consecuencias de los últimos temporales, nos concentramos en la parte de desarrollo urbano, identificando los 52 puntos críticos que dejaron las lluvias en la comuna.

- ¿Los socavones están entre esos puntos críticos?

- Están los socavones históricos de Cochoa, más el nuevo que apareció ahora, junto a otros dos que en cualquier momento se pueden activar. Socavones que tienen que ver con problemas de aguas lluvia y colectores saturados, un problema que también ampliamos hacia el sector de Los Pinos, en Reñaca, donde tuvimos inundaciones, bajando el agua por pendiente hacia Cochoa, en el sector de las dunas, reventando todos los colectores que son lo que provocan los socavones.

- ¿Qué puede hacer el municipio si es electo?

- El municipio lo que debe hacer, junto con el Serviu, es una revisión completa de las fisuras que tiene la red de aguas lluvia

para repararlas. Si el Serviu se demora mucho, como municipio tendremos que hacer la inversión, por ejemplo, en el colector que nos preocupa y que está en Las Perlas con Lapislázu. Pero la solución de fondo es un nuevo y gran colector de aguas lluvia que iría en la calle Edmundo Eluchans, entre Luisa Nieto y el límite con Concón, que interceptará todas las aguas que caen en el sector de las dunas, para llevarlas fuera de ahí. Más otros dos colectores en Los Pinos y Calafquén.

- ¿Qué otro problema identificaron en la comuna tras las lluvias?

- El problema de las aguas servidas que provocaron inundaciones, a partir, por ejemplo, de la contaminación en el estero Reñaca y las quebradas de Reñaca Alto. Nuestra propuesta son dos colectores de aguas servidas que tomen todas las aguas que están descargando hoy día las tomas, contaminando todo el entorno y desembocando en el estero Reñaca. Una vez que sepáremos esas aguas servidas, podremos limpiar las quebradas y bajar el caudal del estero. Si esos colectores no se implementan en el corto plazo, tendremos un problema severo de contaminación en la comuna.

PLANIFICACIÓN E INVERSIÓN

- ¿Qué hacer con el estero Marga Marga y los problemas que generó con las lluvias?

- Necesitamos un colector de aguas lluvia en el estero Marga Marga, que ya no resiste más capacidad hidráulica. El estero es un colector natural, pero tenemos que tener otro abajo. Un colector que nos permita, además, captar algo del agua servida que está llegando al estero. El objetivo de ese colector es duplicar la capacidad hidráulica del estero, bajándole el caudal, pero también recibir todas las aguas que hoy día están inundando el Norte o la avenida Marina, por ejemplo.

- ¿Todo esto que me plantea lo puede hacer el municipio?

- El municipio, con sus recursos, puede hacer las pavimentaciones y algunos colectores de aguas lluvia asociados a esas pavimentaciones, como en Los Pinos y Los Chercanes, en Reñaca, pero las obras grandes las tiene



AGENCIA UNO

"VAMOS A SACAR A LOS OPERADORES POLÍTICOS QUE HAY", DIJO PODUJE.

"Si apoyamos a Luis Pardo fue porque tenía propuesta. Hasta ahora no he visto las propuestas de 'Pepa' Hoffmann. De un señor Millones tampoco he visto sus propuestas. Tampoco del candidato republicano".

que hacer Esvál y el MOP. El MOP debe hacer los colectores de aguas lluvia que faltan, entre ellos, el gran colector de Edmundo Eluchans, que evite que el agua llegue a las dunas; así como en el Estero, para duplicar su capacidad hidráulica. Esto último no lo puede financiar el municipio, claramente.

- ¿Y cuál debería ser la tarea de Esvál?

- Programar las inversiones, para llevar los colectores de aguas servidas que faltan. Por ejemplo, los de Reñaca Alto y Glorias Navales, con las descargas de aguas servidas que te comenté, que bajan de las tomas a los cursos de las quebradas. Esvál debe interceptar

esas descargas y llevarlas bajo tierra. Hay que trabajar, además, colectores primarios que faltan en la zona del incendio con el Serviu.

- ¿Ve un retroceso en comparación a la gestión anterior?

- Es evidente que el ritmo de inversión se paralizó en comparación a todas las gestiones anteriores, no sólo Reginato, sino desde Kaplan en adelante. Antes se veían obras que hoy día no hay, porque fue aumentando la plata para la planta de funcionarios. Esta administración hizo crecer muchísimo la plata para personal, al meter a una gran cantidad de operadores que, además, son caros. Siempre hubo operadores, pero eran de grados bajos, pero estos chiquillos del Frente Amplio metieron personas con grado altos y que ganan mucha plata.

DESCARTA OPERADORES

- ¿Se puede identificar quiénes son o no operadores?

- Actualmente, alrededor de 1.500 funcionarios son de planta, contrata u honorario técnico. Ninguno de ellos se tocará. Vamos a generar una dirección de personas para capacitar y empoderar a esos funcionarios. Junto a ello, vamos a sacar a todos los operadores políticos que hay hoy día, que son alrededor de 400. Ni tampoco nosotros vamos a entrar con operadores políticos, sino con un equipo de cinco personas, al margen de los partidos.

- ¿Esos cinco colaboradores son de la UDI, cercanos a la exalcaldesa Virginia Reginato, como se planteó?

- En nuestro equipo no hay ni habrá ningún militante de la UDI o exfuncionarios de la alcaldesa. Ninguno. Nosotros vamos a empoderar a los funcionarios de carrera y los llevaremos incluso a los cargos de confianza, como Secpla o la Dideco.

- ¿Cómo se saca a los operadores?

- Yo no quiero meter a nadie más que funcionarios de seguridad y,

para lo demás, usaré el capital que hay en el municipio. Vamos a sacar a los operadores que hay, porque están a honorarios, pero si están a contrata, es más difícil sacarlos y no quiero perder tiempo en demandas laborales.

- ¿Contará finalmente con el apoyo de Chile Vamos? ¿Será sin condiciones? ¿Lo apoyarán con recursos?

- No hemos recibido ni vamos a recibir ningún peso de ningún empresario o partido político. En general, a mí me interesa el apoyo de Amarillos, Demócratas, del Partido Social Cristiano y de Chile Vamos, pero sin ninguna condición. Me han pasado algunas listas, pero todas las rechazamos. Le tenemos que dar una garantía a los vecinos de Viña que la independencia que estamos prometiéndose va a concretar en los hechos. Eso implica no recibir listas de cargos, de operadores ni nada, y eso será así hasta el final.

- Ha dicho que el nivel de debate es pobre y sin propuestas en Viña del Mar. ¿Le gustaría ver los programas de sus rivales en octubre?

- El debate me parece tan pobre, que no he logrado conversar una sola propuesta ni debatir nada con ninguno de los candidatos que hoy compete por Viña del Mar. Lo único que conversar, y es lo que se puede ver, es de cupos, de dónde nació uno y el otro. Es bastante lamentable, muy pobre el debate y la ciudad no merece eso ni lo necesita. Así no salimos.

- En la elección de gobernador apoyó al RN Luis Pardo, ahora fuera de carrera. ¿Apoyará a María José Hoffmann? ¿Cuál es su relación con ella?

- Me interesa ver sus propuestas, pero también las de todos los demás candidatos. Si apoyamos a Luis Pardo fue porque tenía propuesta. Hasta ahora no he visto las propuestas de "Pepa" Hoffmann. También hay un señor Millones (Manuel) que es candidato y es muy conocido acá, pero tampoco he visto sus propuestas. Y hay otro que es republicano, (Francesco) Veznejan, de quien no he visto ninguna propuesta. Como arquitecto, nosotros vamos a apoyar a quien presente proyectos concretos, obras. ✎